

Reduce S&P rating soberano de Brasil a BBB-

ALFREDO HUERTA: Iniciamos por esta parte con la primera lámina que tiene que ver justamente con un cuadro de resumen de lo que es esta calificación crediticia de Standard and Poor's, en donde evidentemente hay temas interesantes.

Uno de ellos es que hay elecciones en octubre, está el tema del Mundial, evidentemente hoy poder ajustar la política de una manera relativamente rápida no va a ser fácil.

Ahí vemos cómo se reduce el rating soberano a BBB-, que es un escalón ya de lo que es el grado especulativo que se le llama, mantiene lógicamente una perspectiva estable lo cual le da periodo de estabilidad en cierto tiempo a que busque reordenar todo el tema económico. Hay un efecto negativo del gobierno en las cuentas fiscales ahí.

La siguiente lámina, si lo vemos ahí, evidentemente las perspectivas de crecimiento son muy acotadas o limitadas, sus exportaciones hacia China, hacia África, hacia lo que es la parte de Europa, hoy en medida varios países todavía no tienen la capacidad para poder captar todo ese tema de exportación y en ese sentido la actividad se está moderando, lógicamente hay debilitamiento de las cuentas externas que tiene.

La economía crece apenas a ritmos del 1.9 por ciento que fue el cuarto trimestre, tiene una deuda de alrededor del 65 por ciento del PIB, y bueno, ...

ENRIQUE CAMPOS: Y tiene compromisos de gastos por los eventos mundiales, tanto el de este año como dentro de dos años, y la presión social por todo lo que implica.

ALFREDO HUERTA: Así es. Inflaciones del 5.7 por ciento, tasas de interés del 10 por ciento, en fin, la verdad es que no la trae fácil.

Aquí la siguiente lámina es justamente un comparativo con otros países, el caso de Chile, Colombia, México y Perú, está entre uno y dos escalones por debajo de nosotros, lo cual nos da cierta ventaja y nosotros no por el tema del gasto público sino más bien con el tema de las reformas que habrá que consolidarlas, pero yo creo que sí hay cierta ventaja.

El comportamiento del PIB que es la siguiente lámina se ve claramente cómo hay una desaceleración durante el segundo, tercero y cuarto trimestre del 2013 de la economía y evidentemente la última tiene que ver un poco con el tipo de cambio del real brasileño, en donde en 2011 se deprecia 24 por ciento, el 2012 trae movimientos hasta de un 11 por ciento, el 2013 de un 17 por ciento, es decir, la verdad es que esa divisa ha perdido mucho espacio en general y eso es parte de lo que nos diferencia hoy en día en el tema de los flujos.

Así que ojalá las reformas en México se terminen bien, las leyes secundarias, porque eso va a ayudar a hacer una total diferencia.

ENRIQUE CAMPOS: Una diferencia muy marcada. Alfredo, gracias.